



2021年4月1日(木) 第315号

発行所 『未来』編集委員会 〒577-0023 大阪府東大阪市荒本2丁目14-5 (06) 6781-3984 Eメール mirai_newsroom@yahoo.co.jp 発行人 山本 康

第1・3木曜日発行 200円(本体182円) 定期購読 購読料(送料別) 1月 400円(送料188円) 半年 2,400円(送料1,128円) 1年 4,800円(送料2,256円)

今号の主な内容	
高浜原発の地元で全国集会	2
島唄の向こうに(下)	3
福島原発事故10周年で声明	4
アイスランドの女性ゼネスト	5
宜野座村で反対決議	6

東海第2の運転を差止め

水戸地裁判決 「避難ができないうる」

水戸地裁(前田英子・裁判長)は、首都圏唯一の原発で11年3・11東日本大震災で被災し、自動

停止している日本原電東海第2原発(茨城県東海村)の運転を認めない判決を言い渡した(3月18日)

日。茨城県など9都県の住民224人が運転差止めを求めた訴訟。「避難できない」として再稼働を止めた原

発裁判史上初の勝利。全開できる」と発言。元東海村村議・原告団共同代表の相沢一正さんは「永

年訴え続け、危険性がやっとならされた」と声明も守られた「勝訴」「東海第二原発、再稼働認めず」と書かれた3本の旗。

「勝った」「良かった」など歓声に包まれた。老朽化した東海第2原発は、事故が起これば首都圏が壊滅するおそれがある。その再稼働を阻止したのだ。

水戸市内での報告、記者会見では河内



東海第2原発の差し止めを命じる水戸地裁判決後の集会で勢を上げる原告ら(3月18日、水戸市内/時事)

合弘之弁護士団長が、「今回の勝利は原告団の結果。『避難できない』として再稼働を止めた原

発裁判史上初の勝利。全開できる」と発言。元東海村村議・原告団共同代表の相沢一正さんは「永年訴え続け、危険性がやっとならされた」と声明も守られた「勝訴」「東海第二原発、再稼働認めず」と書かれた3本の旗。

「勝った」「良かった」など歓声に包まれた。老朽化した東海第2原発は、事故が起これば首都圏が壊滅するおそれがある。その再稼働を阻止したのだ。

水戸市内での報告、記者会見では河内

海渡弁護士は、「判決は、原子力災害重点区域内の住民94万人が避難できる計画や態勢は整えられていないとして、区域内に居住する原告には、

人格権侵害の具体的な危険があると判断が示された」「人口の密集地でもあり、現実には立案が難航していることも丹念に認定、複数の避難路が確保できていないことなど

運転容認の不当決定 広島高裁 伊方3号機に

四国電力伊方原発3号機(愛媛県伊方町)の運転差止めを命じた昨年1月の広島高裁の仮処分決定に、四電側が申し立てた異議審で広島高裁(横溝邦彦裁判長)は、仮処分決定を取り消し、運転を認める不当決定を下した(3月18日)。

に人格権侵害の具体的な危険の立証責任を負わせていることだ。これは事前差止めの道を閉ざしたに等しい。司法判断として常軌を逸した考え難い決定」とする弁護士団声明を読み上げた。

村弁護士は「原発の決定、到底容認できない」と発言、「最大の懸念点は、科学的不定性が存在する場合に、裁判所が専門的知見を有していない等の理由で、任人側

故を裁判官は忘れたのか」と話した。債権者らは「瀬戸内海で暮らす者は、伊方原発が事故を起こせば、遮るものは何もない。海から放射能に直撃される」と訴えた。



伊方原発3号機運転差止め訴訟の原告団

追いつめられているのは反原発運動の側ではない。国・電力会社側である。今回の不当決定の破綻を暴き、敗北主義に陥ることなく、伊方包囲網を強化していかねばならない。(江田 宏)

関生スト弾圧で不当判決

労働争議を「犯罪」扱い

3月15日 大阪地裁

大阪地裁は、3月15日、2017年12月の連帯ユース2年(猶予3〜4年)の有罪判決を出した。警察・検察による労働組合や、労働組合の刑事免責

を制圧していたのか」などの威力業務妨害が成り立つための構成要件や、労働組合の刑事免責

「この国はこんなものか。控訴して無罪を勝ち取る」これを変えていくのは労働組合のたたかいだ」と

3月30日には武建一委員長の大阪ストライキ、たたかいは開始された。(2面に続く)

沖縄・奄美 島唄の向こうに (下) 牧志徳さん

裏声の歌は、魂の叫び

全軍劣、軍法会議

ぼくの家の隣に、亡くなった社会党の上原康助さんが住んでいた。全軍劣の委員長、「基地のなかで基地をなくそう」という組合だ。当時、沖縄の人からも「なにやっとんか」と、いやがらせをされたりしていた。上原さんと、うちの親父が秘密裏に組合づくりをやっていた。

嘉手納はバー、キャバレーなど第3次産業が盛んだった。ぼくも中学生のときに、アメリカ軍相手の靴磨きのアルバイトをしていた。うちは、大阪弁に慣れるまで大



牧さんの三線でカチャーシー (1月24日、西宮市内)

徹底抗戦した徳之島

奄美も同じ琉球文化圏と考え、徳之島の歌を歌います。琉球国が滅ぼされるのは関ヶ原のあと1609年、今から400年前。ヤマトの薩摩藩が琉球を滅ぼすのに、北から奄美、徳之島、沖繩本島という順に制圧

中国はどこへ向かう

世界第2の経済強国

愛知大学名誉教授 加々美 光行さん

現代中国政治の研究 加々美 光行さんの講義が、2月27日、京都府内で開かれた。主催はルネサンス研究所・関西。講演では、中国が抱えている2つの矛盾が今後どのような形であらわれ

「一党独裁・終身制」と「経済大国」とのあいだの矛盾と「政治の遅れ」と「経済の大躍進」のあいだの矛盾である。こうした政治と経済のねじれの始まりは、1978年に復権した鄧小平による改革開放路線だった。それは資本主義と社会主義の併存を意味しており、その後の香港の「一国二制度構想」の端緒でもあった。82年12月、中国は個人独裁を否定し、最高指導者の終身制を廃止する「八二憲法」を制定し、民主化へ踏み出した。しかしそれは、89年

6月4日の天安門事件の勃発によって打ち砕かれたのである。そして2012年、習近平が党総書記に就任すると、個人独裁の復活への道が開かれる。18年には、終身制を再導入した。中国は5年後には、GDPで米国とならぶだろう。共産党一党独裁である。加々美さんは、「今後の世界の焦点は米中対立となっていくだろう」と結んだ。

琉球のなか、奄美は裏声で歌う。魂の叫び、人間も動物も最後の言葉は裏声。狼だつて、「ウォ」ではなく「ウ、ウ」と鳴く。奄美の歌の原点ではないかと思えます。裏声の文化とか三線とか歌い方が違う。沖縄は沖縄、奄美は奄美でいいのではありませんか？ 沖縄は日本だから日本民謡といふ。嘉手納にも、空港のなか

した。そのなかで徹底抗戦した島が徳之島。犬田布に碑がある。薩摩藩に制圧され、多くの人が島流しに。その人たちが島の父、母、妻、子どもを

有のことだ。米国は中国が自身を追い越すことを重視することはない。一方中国は、米国との対立が深刻化することを嫌って譲歩する可能性もあるが、その選択肢は多くない。新疆ウイグルやチベットの紛争が焦点化する可能性もある。加々美さんは、「今後の世界の焦点は米中対立となっていくだろう」と結んだ。

文化とか三線とか歌い方が違う。沖縄は沖縄、奄美は奄美でいいのではありませんか？ 沖縄は日本だから日本民謡といふ。嘉手納にも、空港のなか

もう一つ思うことは、辺野古の埋め立ての土砂を沖繩の糸満、米須の山を削って土砂を持っていくこととしている。糸満、米須、摩文仁の丘とか喜屋武岬などの南部戦跡は、多くの人が亡くなっている。遺骨もまだ完全に収集されていない。その土砂を、また戦争のために辺野古基地建設に使うというのはとんでもない。二重三重に沖縄戦で亡くなった人を愚弄する酷い話です。

1959年、嘉手納飛行場から飛びたった戦闘機が宮森小学校の校舎に突っ込んだ。子どもたち18人が死亡し、200人以上の重軽傷を出した。本土では地震の避難訓練とかあるが、沖縄はジェット戦闘機が学校に墜落したら「どうやって逃げるか」という訓練を真剣にやっています。

もう一つ思うことは、辺野古の埋め立ての土砂を沖繩の糸満、米須の山を削って土砂を持っていくこととしている。糸満、米須、摩文仁の丘とか喜屋武岬などの南部戦跡は、多くの人が亡くなっている。遺骨もまだ完全に収集されていない。その土砂を、また戦争のために辺野古基地建設に使うというのはとんでもない。二重三重に沖縄戦で亡くなった人を愚弄する酷い話です。

宮森の悲劇

もりあがった芝生

那覇から嘉手納に向かうと、右側に嘉手納飛行場が、左側に芝生がしきつめられてゴルフ場みたいな広大なところがある。あそこに、古墳みたいな盛り上がったところがある。あれ、何かかわりますか。ぼくらがいたとき、サイレンが鳴り赤旗が立つと芝生がグングン割れ、ナイキミサイルが突き出してくる。30メートルぐらいある。NHKのドキュメンタリーで放送されたが、那覇港に誤って発射した。黒人が2人亡くなっている。万一のことがあれば、沖縄はない。アニメの世界のような現実があった。嘉手納弾薬庫の上は、ジェット戦闘機を飛ばさせない。衝撃音で爆発するかもわからないからだといい。そこに原爆、水爆、毒ガスもあったとい

トガシさんの「沖縄便り」⑦

宜野座村で反対決議

具志堅隆松さんたち「県、届け出を受理するが、県庁前ハンスド座 方向」という見出しに、り込んだ。県の公明、自 胸におもりが落ちたよう民から防衛施設局に、南 な思い。安和に行く日な部の遺骨交じりの土砂は のに、気が重い…。

県民感情を配慮してほし ーしかし、私の方にも早いと申し入れがあったと ところがあり、受理したも聞きました。 から、すぐ許可を出すこ

読谷村の県議から状況 とにはならないというこを聞いたところ、「県は とです。ただ、県は自然以前、別の業者に出した 公園法に基づき中止やそ採掘許可との関連で悩ん の他の景観保全を求めるでいる。もっと反対の世 場合、30日以内に結論を論喚起をして欲しい」と 出さなければなりません。知事は「人道的にい

庁内に指示しているそ う。苦勞しているのです。 宜野座村議会は、どち らかというと保守系。そ れが県下のトップを切っ て反対を決議しました。 キャンプシユワブに宜 野座村からやってくる方 に聞くと、「戦争中、宜 野座は捕虜収容所になっ た。苦勞とつらさを体験 したからだろう」と言っ ていました。

野座は捕虜収容所になっ た。苦勞とつらさを体験 したからだろう」と言っ ていました。 野座は捕虜収容所になっ た。苦勞とつらさを体験 したからだろう」と言っ ていました。

野座は捕虜収容所になっ た。苦勞とつらさを体験 したからだろう」と言っ ていました。 野座は捕虜収容所になっ た。苦勞とつらさを体験 したからだろう」と言っ ていました。

遺骨に涙

私の義父の兄も、捕虜 になって宜野座村に収容 されていました。当時16 か17歳。手先が器用で時 計屋に勤めていました。 日本脳炎の後遺症が残 り、てんかん発作も。そ のため他の兄弟は兵隊に 行きましたが、本人は沖

命をみつめて見えてきたもの③③ 赤ちゃんは分娩時に、 羊水内の、常在細菌の基 礎となる細菌を飲み込み ながら生まれ、生後1年 ほどで、百兆個を超える 細菌の生態系を体内に抱 えるようになる。それが もワクチンを接種する。 日本でも学齢期までの

ワクチン 免疫への影響は？

コロナ禍で免疫力に関 修復すること。免疫シス テムは、自然免疫と獲得 免疫という、2つの細胞 防御機構で構成され、体 母から子へと数百万年く り返されてきた。 ところが、ここ数十年 の間に、帝王切開や抗生 物質が乱用されてきた。 続々と開発されるワク チンは、ヒトの免疫シス テムをかく乱しないのだ ろうか？ 製薬大手も政 府も医療界も、「そんな

免疫とは、さまざまなる 第二の皆だ。自然免疫が、 感染や発症を防いで体を 守る。同時に、獲得免疫 は、自然免疫とともに抗 体をつくって外敵を撃退、 走にかかわる病を急増だ。 こと、知ったこっちゃな い」だから、心配の種は つきない。

川棚町は、長崎県の中 央部、長崎空港から大村 湾沿いに車で北へ約30分 のところにある。のどか な田園風景の中に大きな 看板が見える。 「石木ダム建設絶対反 対」「水の底より今の 故郷」。ここにダム計 画が持ち上がったのは 1962年。多くの住民 が故郷を去ったが、川原

川棚町は、長崎県の中 央部、長崎空港から大村 湾沿いに車で北へ約30分 のところにある。のどか な田園風景の中に大きな 看板が見える。 「石木ダム建設絶対反 対」「水の底より今の 故郷」。ここにダム計 画が持ち上がったのは 1962年。多くの住民 が故郷を去ったが、川原

川柳

マスク取る君の笑顔に元氣出す

落陽を飲み込む海に手を合わせ

思い出を武器に再び生き直す

杖突いて行かねばならぬ時もある

民営化なれの果てが接待づけ

有料化0.3%のレジ袋

アベノマスク富岳の検証蚊帳の外

密避けて無人の広場に広報車

(のぶ)

(ひら女)

ダムに反対する住民たち

脇田和也 (非正規雇用労働者)

(日量)は、人口減少な えられてきた。住民と支 援者とともに70歳前後 だ。佐世保市から来た支 援者(76)は、「ダムの 受益者とされる私自身の 問題だ」と言う。別の支 援者は、「座り込みを示

援者は、座り込みを示 援者は、座り込みを示 援者は、座り込みを示

援者は、座り込みを示 援者は、座り込みを示 援者は、座り込みを示

(ついで)

まい・しよっと (3)



ユスラウメ (山桃花)。古い団地の片隅でひっそり春本番を告げる。初夏には小さなピンクの実がたわわに実る。(3月20日 撮影 KURAMI)